

Il avait fait ses études au Collège de Montréal, chez les Sulpiciens. Il avait noué là des amitiés auxquelles il demeura fidèle et qui, elles non plus, ne lui firent pas défaut. La présence à ses funérailles de Mgr Forbes, de M. le curé Labelle, de M. Isaïe Préfontaine, son confrère, et de M. Hébert, de Notre-Dame, son grand ami, le prouve très bien. Au collège, il fut un bon élève, se montrant bien doué, pas trop travaillant, mais donnant satisfaction. Il garda toute sa vie un goût très vif pour la lecture. Et il lisait bien, sérieusement, sans trop approfondir, disait-il lui-même. " Quand on vient nous voir, affirmait-il, il ne faut pas éconduire les gens sans prétexte d'études à faire. " L'on connaît l'anecdote de cet évêque de France chez qui on ne pouvait jamais être reçu parce qu'il avait à étudier, et dont ses diocésains disaient : " Quand donc Monseigneur aura-t-il fini ses études ? " M. Quesnel, lui, au su de tous, avait fini ses études depuis longtemps. Ce qui ne veut pas dire, mais pas du tout, qu'il ne donnait pas à sa préparation des sermons, des prênes et des catéchismes le temps voulu. Mais il avait l'art de le faire sans qu'il y parût trop.

De même, le bon curé, qui aimait sincèrement Dieu et les âmes, était au fond un homme de foi et de piété, de foi presque naïve même et de piété ardente. Que n'a-t-il pas demandé, par exemple, à son patron, saint Joseph, à qui il avait voué un culte tout spécial ? Se sentant faiblir, dans ces derniers temps, une nuit, alors qu'il se croyait sans témoin, on l'entendit murmurer : " Bon saint Joseph, si vous voulez faire quelque chose pour moi, c'est le temps, car ça presse ! " Confiance sincère et bonne humeur inaltérable, tout M. Quesnel est là.

Aimant bien le bon Dieu et ses saints, il était naturel qu'il fût charitable aussi, et il l'était. Nous ne citerons qu'un trait, qu'on nous rappelait hier. Un pauvre se présente à la porte de son presbytère, qui lui demande l'aumône.— " Mais pourquoi

ne travailles-tu  
firme", reprend  
la preuve. Et l  
" Va, mon ami,  
ront pour lui, p  
Il a voulu dor  
re de son village  
sée, il a demand  
famille, près de  
ma mère et la m  
je serai bien pou

M. l'abbé Jose  
17 décembre 188  
réal, il fut ordo  
seur pendant un  
il fut ensuite vic  
ques (1887-1889)  
Sacré-Coeur (188  
1893).

En 1893, Mgr  
cure d'Ormstown  
passait à la cure  
gue maladie de c  
chambre, le 26 ja  
édifié tous ceux q  
Il est mort, le sou  
n'aura pas été dé  
Sur sa tombe, t  
l'hommage de nos